

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : gdurationeau

<https://www.cadre21.org/membres/guylaineduranceau-gmail-com>

Date d'obtention : 2018-11-19 20:08:45

Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

Je donne des ateliers sur les organisateurs graphiques depuis plusieurs années et pour organiser la pensée, il n'y a pas d'égal.

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Pour l'enseignement, l'usage des cartes mentales offrent la possibilité de synthétiser des sujets qui sont parfois complexe.

Pour les étudiants, l'usage des cartes favorise la synthèse et, par le fait même la compréhension. Il donne un image de ce qui est compris de la matière.

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

Les étudiants aiment bien, en général ce type de prise de notes mais ça demande un effort. Nous avons été habitués à écrire des notes de façon linéaire, les schémas nous obligent à briser cette habitude. Le sujet principal est au centre et les sous-sujets tout autour. On peut voir tout de suite quels sont les éléments importants d'un sujet ou un concept. Pour les étudiants, les résultats sont immédiats et motivants d'avoir un résultat aussi rapidement et concret. Ils peuvent se laisser aller au niveau de leur créativité pour faire en sorte que le schéma leur ressemble. Si c'est le cas, ils seront portés à en refaire et les relire.